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吴金贵不惧第二阶段首轮输球

不是世界末日 保级决心不变
专题撰稿 本报记者 李冰

如果朱建荣上半场比赛最后阶段
的头球攻门再向门内一点，如果青岛
黄海队能带着1比0的比分进入到下半
场，如果武戈维奇的破门能来得再早
一点，上周六这个晚上，青岛黄海与广
州富力队的这场比赛，或许就是另外
一个结果了。
可惜的是，不管对吴金贵还是他

的青岛黄海队，在1比2输给广州富力
队之后，已经被挡在了今年中超联赛
的第12名之后，接下来等着他们的，是
与武汉卓尔队真正意义上的两回合

“生死对决”———赢了，可以提前完成
保级；输了，要跟深圳佳兆业和石家庄
永昌两队当中的一个，竞争最后的0.5
个对阵本赛季中甲联赛第二名球队留
在中超的名额———上一场比赛中再多
的“如果”，对吴金贵来讲，已经没有了
意义。
“我们必须朝前看。”结束了与广

州富力队的比赛之后，吴金贵迅速调
整好了情绪和思路，毕竟输给广州富
力不是世界末日，现在的形势，已经不
允许他再去考虑更多了：“比赛还没结
束，我们还要继续努力，打好接下来的
比赛。”

青岛黄海的下一个对手，是武汉
卓尔，此前的第一阶段联赛中，黄海
分别以0比2和0比3被对手“双杀”，处
于完全的下风。

第二阶段联赛开始前，在外界不
少人看来，黄海遇到了一个相对“还
算不错”的对手。一方面，广州富力在
A组排名第六，相比深圳佳兆业和“主
场”作战的大连人两支球队，应该更
容易“对付”一些；另一方面，队内第
一射手扎哈维以及前场核心萨巴的
离队，肯定会对富力的进攻造成影
响，对青岛黄海而言，绝对算得上是
利好。

吴金贵显然不是这么认为的，尤
其是在富力队引进了之前在重庆效

力的阿德里安之后。“富力本身就是一
支非常有特点的球队，整体实力也很
强，虽然第一阶段联赛的表现不是很
好，但是他们有这些人在，对我们来
讲，肯定不好打。”事实上，对去年还在
踢中甲的青岛黄海队来讲，即便是同
为今年中超升班马的石家庄永昌队，
从征战中超联赛的经验来看，同样也
比从未征战过顶级联赛的黄海队有优
势，任何一个对手，对吴金贵和他的球
队而言都是横亘在面前的一座山，想
要翻越过去，只有靠自己努力。“所以
我一直跟队员说，对手要考虑，但更重
要的是关注自身，把自己能做的和该
做的事情做好，然后尽全力去争取一
个最好的结果。”

与广州富力队的下半场比赛进行
到第40分钟的时候，吴金贵用姜卫鹏
换下了2分钟前吃到一张黄牌的中卫
刘佳 。由于之前已经累计三张黄牌，
按照规则，刘佳 将自动停赛一场，在
总比分0比2落后的情况下，吴金贵不
得不为接下来的比赛考虑，让久疏战
阵的姜卫鹏上场感受一下实战的气
氛。
与姜卫鹏一同被换上的，还有石

哲和巴力，面对武汉卓尔这个同样强
劲的对手，吴金贵希望自己的手里有

更多的“牌”可打，这也是他10分钟之
前用拉多尼奇换下亚历山德里尼的主
要原因。“拉多尼奇到球队的时间比较
晚，还需要一定时间来适应比赛，目前
跟队友之间的默契和配合还是不够，
现在就是要让他慢慢地进入节奏，跟
队友更加熟悉，到了最后时刻他的表
现还是不错的，后面我们也会考虑在
接下来的比赛中做出调整。”在吴金贵

看来，除了外援，青岛黄海队内的本土
球员同样应该承担起更大的责任来：
“球队是一个整体，越是到了最困难的

时候，你多跑一步，多一次回防到位，
就是对团队最大的贡献。”

变则通，通则顺。从身体到心态
全方位的调整，也将是吴金贵在接下
来这几天备战的重中之重。对底子本
来就不厚的青岛黄海队来讲，如果在
纸面实力已经被对手吃透的情况下
不做出一些调整，比赛会更加难打，
对于这一点，为黄海队打进一球的武
戈维奇也非常认可：“我们本来有非
常多的机会，可惜没能把握住，所以
需要从自身去找原因，踢出更好的比
赛。如果我们还是保持像踢富力时的
这种情况，可能会很难，所以我们要
首先从思想上做出改变，把自己的球
风踢出来。”

“考虑对手不如关注自身”

“肯定要做出一些改变”

淘汰赛首轮的结果没有太令人意

外，恒大赢得相对轻松，上港和苏宁遇

到了一些波折，至于国安和鲁能，谁晋

级都理所应当。

恒大的实力比较突出， 打华夏幸

福的两回合都胜得波澜不惊， 毕竟球

队阵中可以利用的球员太多了， 在赛

会制的比赛中就显得优势尤为明显。

相较之下， 目前上港就存在变阵难的

问题， 球队的几名外援必定是要放在

场上的， 但当场上这些外援都不能扭

转局面或改变比分， 就很难再找到合

适的队员去承担力挽狂澜的角色。

苏宁与重庆的较量某些程度上类

似上港与申花的交锋。 原以为苏宁会

经历两场相对容易的比赛， 但球队自

己却没能趁早把握住机会， 首回合?

先又被逼平，这给次回合制造了难度。

重庆曾在第一阶段结束后传出了出租

所有外援的消息， 似乎大有完成保级

任务就放弃淘汰赛争夺的意思， 现在

看来倒似是个烟雾弹。

国安和鲁能两支球队被视作是争

冠组首轮四组对手中实力最相近的两

队，晋级概率五五开。 从比赛上来说，

鲁能在判罚上可能吃了一些亏， 不过

首回合在2比0?先的情况下被国安扳

平，球队自身也不见得没有问题，毕竟

刚换帅不久， 球队有些动荡也情有可

原。

下一轮的淘汰赛，恒大只要发挥

出正常的水平，赢取国安的概率还是

相当高的。 上港与苏宁的争夺会存在

一些变数，毕竟在第一阶段中 ，上港

的对手除了国安就都是实力大不如

他们的球队，还没什么机会展开强强

对话，而苏宁几名外援的实力不容小

觑，应当会对上港的后防线造成极大

的压力 。 面对中轴线配置均衡的苏

宁， 上港一旦不能有效地展开进攻，

就必须保证全面的防守，这是有一定

难度的。

从保级组目前的形势来看， 我认

为武汉会是处境比较危险的一支球

队，受伤病和人员影响，这支中超二年

级生显得后劲不足， 虽然很多人觉得

武汉这个赛季不该降级， 但足球比赛

说到底还是实力为先。

武汉卓尔的外援情况一般， 国内

球员的实力也不是特别理想， 再加上

比赛一输，球员心态大受影响。在第一

阶段，卓尔原本有机会闯到小组前四，

无奈后期呈现疲软态势。有的时候，当

球队状态回落时没有第一时间作出迅

速调整， 一落再落的可能性就成倍增

加了。另一方面，虽说卓尔阵中有不少

国脚， 但从主帅李铁征召他们入队的

本意来看， 或许主要是因为自己对他

们更为熟悉， 几名球员的风格与能力

可以最大程度贴合他的技战术理念。

坦白讲，就同等位置而言，卓尔阵中的

几名国家队成员并不一定就是国内最

顶尖的几个。再者，卓尔的几名外援实

力也不算突出，综合来看，球队的实力

是有欠缺的， 目前也没有呈现出触底

反弹的态势。 青岛黄海的国内球员配

置虽说也比较普通， 但球队外援很有

特点， 再加上主教练吴金贵对整支球

队有一定的掌控力， 黄海在接下来的

比赛中尚能有所期待。

石家庄永昌自第一阶段后期也呈

现出了状态下滑， 该队在第一阶段防

守反击战术打得非常成功， 由外援组

成的中轴线也较为成熟， 尽管中方球

员实力同样偏弱， 但只要外援状态调

整回来， 球队便能继续利用好自己的

特点，完成保级任务。

深圳队降级的概率不是很大，毕

竟队员实力摆在那儿， 尤其中方队员

的能力明显高于其他三支保级对手，

外援能力也不差。

至于泰达和建业两支在第一阶段

中小组垫底的球队在淘汰赛首轮即成

功保级， 真要分析起来， 倒也不难理

解。即使泰达在首阶段一场未胜，但我

始终觉得这支老牌球队不会降级，毕

竟球队保级经验实在丰富， 人员配置

也尚可，落到保级组并不令人意外，但

一场不胜的成绩是很不正常的。

从人员结构来说， 原主帅施蒂利

克受疫情影响， 赛季前返华带队的时

间较晚， 外援瓦格纳又临时解约并宣

布退役， 再加上乔纳森第一阶段也没

怎么打， 球队有时候只靠阿奇姆蓬一

个外援忙前忙后， 战绩不佳也说得过

去。如今人员短缺基本解决，球队调整

完毕， 淘汰赛首轮即保级也就不是问

题了。 河南建业同样如此，多拉多、卡

兰加、巴索戈等外援都是有实力的，再

加上球队闯荡中超这么些年少不了保

级经验， 能在两回合解决武汉卓尔并

绝地逃生也就不足为奇了。

言之有
【李彦评球】李

本报记者 徐杨一凡
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泰达建业上岸意料之中 卓尔处境最危险
保级组

吴金贵

卓尔能否绝地逃生

鲁能和国安的比赛判罚引起了争议


